

Pour faire suite à la série de déjeuners-rencontres des Grands chantiers, présentés au printemps dernier par la Société de développement économique de la région de Thetford (CLD) en collaboration avec les Chambres de commerce du territoire, voici une mise à jour de ces différents projets.

---

## **LES GRANDS CHANTIERS DU SECTEUR DISRAELI, PARC FRONTENAC ET PROJET KB3**

On roulera bientôt à nouveau sur Champoux et le pont des Chutes à Disraeli

En voie de devenir la ville-pôle du Secteur Sud de la MRC des Appalaches, la Ville de Disraeli avait des allures de grand chantier au cours des dernières semaines, mais les Disraelois verront bientôt leur patience récompensée. Les travaux réalisés ont nécessité des investissements de 9,6 millions de dollars alors que ceux à venir commanderont des déboursés de près de 10 millions de dollars.

Alors que les Disraelois pourront très bientôt circuler sur la rue Champoux, le pont des Chutes près du Parc 4H sera vraisemblablement accessible à la mi-novembre. Les résidents de Disraeli et des environs pourront aussi profiter des premières installations du parc-plage au cours de la saison hivernale.

Se disant satisfait du bout de chemin parcouru jusqu'à maintenant dans ces dossiers, le maire de Disraeli, M. André Rodrigue, se dit convaincu que l'ouverture de ces chantiers a généré des retombées économiques intéressantes pour le milieu. «Elles sont difficiles à quantifier, mais au niveau des



Quelques mois plus tard, un survol de ces différents projets permet de constater qu'ils sont tous bien enclenchés et que la majorité d'entre eux sont en voie de réalisation!

---

commerces, de la vente d'essence et de la restauration, on a sûrement enregistré des retombées intéressantes.»

M. Rodrigue estime également que certains secteurs d'activités en ont certainement profité notamment l'industrie du camionnage. «Au niveau de l'emploi, ce sont des travailleurs d'expérience qui étaient recherchés», soulignait-il. Les travaux d'infrastructures de la rue Champoux sont à toutes fins utiles terminés. Conduites d'eau potable, égouts, trottoir, piste cyclable et une première couche d'asphalte sont maintenant complétés. Prévus pour le 31 octobre, les travaux devraient être terminés pour le 20 octobre. Seul le déménagement des poteaux ne sera pas terminé. Il faudra aussi attendre le printemps pour compléter l'asphaltage.

Par ailleurs, des changements ont été apportés à l'intersection qui créait problème dans le secteur des rues Champoux, Saint-Joseph et Grégoire.

Quant au pont des Chutes près du Parc 4H, il devrait être livré à la mi-novembre. Les niveaux d'eau élevés ont compliqué la tâche du ministère des Transports.



Le [projet du parc-plage](#) a commencé à se matérialiser. La toiture du bâtiment de services est chose faite et d'ici deux semaines l'on s'affaira à installer la patinoire extérieure. Les autorisations nécessaires ayant été accordées par le ministère de l'Environnement, le nettoyage de la plage s'est amorcé. «On peut maintenant constater qu'il s'y passe quelque chose», d'affirmer le maire Rodrigue.



Les travaux et réalisations prévus s'échelonnent sur les trois prochaines années, ce qui permet d'y aller de certaines réflexions sur le choix des équipements et des installations. C'est ainsi que les promoteurs du projet s'interrogent sur la pertinence d'une piscine ou de jeux d'eau.

Quant au projet relatif à la construction d'une usine de filtration, il suit son cours. «Le dossier est actuellement rendu là où nous souhaitons qu'il le soit. Analyses et recherche de pistes de solutions sont avancées et nous en sommes à l'étape de la demande d'une aide financière gouvernementale», de préciser le maire de Disraeli. La présence de matières organiques dans l'eau constitue l'un des problèmes du dossier d'alimentation en eau potable. Le coût des travaux nécessiterait un investissement de 6 millions de dollars.

### Parc national Frontenac

Les dirigeants du Parc Frontenac ont souligné la fin des travaux et la prise de possession du bâtiment abritant le Centre de découverte et de services par le parc. [Voir le communiqué de presse à ce sujet.](#)



### Projet KB 3

Aucun développement nouveau significatif n'est venu marquer [le projet de mise en valeur du patrimoine minier KB 3](#) au cours des dernières semaines. Au dire du directeur du Musée minéralogique et minier de Thetford Mines, M. François Cinq-Mars, des développements pourraient être annoncés au cours du mois d'octobre.

**Les présentations faites le printemps dernier lors des Déjeuners-rencontres des Grands chantiers dans la région de Thetford sont disponibles au [www.sderegionthetford.com](http://www.sderegionthetford.com) dans l'onglet Activités !**

#### Information :

Martin Fecteau, conseiller en communication  
SDE région de Thetford (CLD)  
[communication@regionthetford.com](mailto:communication@regionthetford.com)